

## **GUTIÉRREZ DE LA PEÑA, Ramón**

Sacerdote (1934-1990)

**Nacimiento:** Chipiona (Cádiz), 6 de septiembre de 1934.

**Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1952.

**Ordenación sacerdotal:** Córdoba, 14 de junio de 1960.

**Defunción:** Córdoba, 11 de octubre de 1990, a los 66 años.

Nace en Chipiona el 6 de septiembre de 1934 en el seno de una familia cristiana y numerosa. Como sus hermanos, estudió en el internado de Utrera. Sus hermanos concluyeron su bachillerato, pero él se quedó con los salesianos porque quería ser uno de ellos.

En 1951, en San José del Valle, comienza su noviciado y emite los primeros votos el 16 de agosto en 1952. En el estudiantado de Consolación en Utrera realiza sus estudios de filosofía (1952-1954). En el colegio salesiano rondeño de El Castillo hace el tirocinio práctico (1954-1956). El 28 de julio de 1956 emite sus votos perpetuos en Ronda. En Posadas (1956-1960) cursa los estudios teológicos. Ya por entonces comienza a tener problemas con la insuficiencia cardíaca. Es ordenado sacerdote en Córdoba el 14 de junio de 1960.

Vuelve a Ronda (1960-1961), ya como joven sacerdote, en el llamado curso de práctica pastoral.

De 1961 a 1966, estará en Santa Cruz de Tenerife para hacer sus estudios de Ciencias Químicas en la Universidad de La Laguna y atendiendo a los internos del colegio de muchachos pobres. Concluyó brillantemente sus estudios en 1966.

Marcha de nuevo a Ronda como profesor de química (1966-1969) y después como catequista a partir de 1967. En 1969 es destinado como formador de un grupo de salesianos que cursan teología en la facultad de los jesuítas de la Cartuja.

Ubeda será la ciudad y las gentes que lo acompañen el resto de su vida (1971-1990). Siempre volcado en su apreciadísima labor docente, fue director de bachillerato (1971-1976), director de toda la casa salesiana (1976-1978) y director académico de EGB (1978-1983) y de bachillerato hasta el final (1983-1990).

Tras un trasplante de válvula llevada a cabo en Madrid, se hizo necesaria una operación de corazón. Para ello fue trasladado a Córdoba en septiembre de 1990. Se tenía esperanzas de que el recambio de válvulas resultara un éxito, pero el corazón no resistió la operación y falleció el día 11 de octubre de 1990, a los 66 años de edad.

Hombre de relevantes cualidades humanas, supo ganarse el aprecio y el respeto de jóvenes y mayores por donde fue pasando. Era una persona equilibrada y de una excelente formación científica, de modales exquisitos y, como sacerdote salesiano, capaz de hacer vivo el carisma de Don Bosco.